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令和５年度第３回庁議報告 

 

開催日時 令和５年６月２９日(木）午前９時３０分～午前１０時３０分 

開催場所 議事堂ＡＢ会議室 

出 席 者 市長、副市長、教育長、水道事業管理者、企画総務部長(併)選挙管理

委員会事務局長、財政部長、市民生活部長、健康福祉部長、子ども

部長、環境経済部長、建設部長、都市部長、消防長、会計管理者、

教育総務部長、生涯学習部長、議会事務局長、監査委員事務局長、

農業委員会事務局長 

 

【付議事項】 

報告事項 

１．我孫子市中期財政計画（令和５年度～令和７年度）の策定について 

・財政部長より説明があった。あわせて、財政状況の適切な把握とコスト削

減について、所管の管理職への周知の依頼があった。 

（質問等） 

市長：長期的に見るとかなり厳しい状況にある。財政調整基金残高が約35億

円あり余裕があるように見えるが、これから金谷排水機場の改修工事

が約11億円、消防署がおそらく20億円要する見通しで、そのほかにも

学校や市役所など、建て替えを要する公共施設がたくさんある。学校

については、建て替えられるときに建て替える学校と、大規模改修を

してもう15年、20年使える学校とに分けながら、子どもの数を見据え

て検討する必要がある。子どもたちが将来50年使う校舎として、これ

から先の教育を踏まえた校舎のあり方を、現在教育委員会で検討して

いただいている。当然布佐中学校区だけの問題ではなく、続く各中学

校区の問題として捉えていただきたい。厳しい財政状況は変わりない

ことをご理解いただき、削減できるところは削減していきながら、新

しく投資するものを模索していきたい。定住化策や子育て世代の支援

策を検討するプロジェクトを、若手職員を中心に立ち上げたので、彼
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らがどういう提案をしてくるか非常に楽しみにしている。当然「これ

をやめてこれに切り替えた方が良い」という提案を中心に採択してい

きたいと考えている。市民生活を守っていくために水害対策の工事費

用や消防署整備の費用、福祉の予算も確保しなくてはならないという

状況の中では、「あったらいいな」ではなく、必要があるものに対し

て予算を投入していくというスタンスは今後も変わりないと認識して

いただき、予算要求、予算編成に臨んでいただければと思う。今年度

予算では国民健康保険特別会計に財政調整基金から２億円を投入し、

国保税の税率改定により残りの不足２億円を確保する形で予算を編成

した。これから更なる要求があるかもしれないので、そこにも備えな

ければならないことを踏まえておいてほしい。他の多くの自治体では

２年に一度しか税率を改定しておらず、本市としても毎年上げること

は避けたいので、財政調整基金の取り崩しもやむを得ないと考えてい

る。こういった状況の中で、新年度予算編成の際にまた様々な検討を

進めていくので、ご承知おきいただきたい。 

 

２．我孫子市ひとり親子育て世帯生活支援特別給付金支給事業実施要綱の制

定について 

３．我孫子市ひとり親世帯以外の子育て世帯生活支援特別給付金支給事業実

施要綱の制定について 

・子ども部長より一括して説明があった。 

（質問等） 

市長：国から５月中に支給するよう指示があったため予算を専決し、５月30

日に振り込みを終えている。申請がないと市で把握できない世帯もあ

るため、相談があった場合は子ども支援課を案内してほしい。子ども

支援課に申請をしていただければ１か月後には振り込むという体制が

とれている。 
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４．我孫子市観光振興計画推進委員会設置要綱の廃止について 

５．我孫子市商業観光方針検討会設置要綱の廃止について 

・環境経済部長より一括して説明があった。 

（質問等）なし 

 

６．我孫子市農業者向け物価高騰対策緊急支援金交付要綱の制定について 

・環境経済部長より説明があった。 

（質問等） 

市長：農業者への支援は昨年に引き続きとなるが、今年は支援金額の上限を

増やすこととした。交付対象者は昨年中の農産物販売額が50万円以上

の農業者で、市で把握している農業者に向けては申請書類を送付する。

この支援金のほかに、県や国でも支援金がある予定なので、確定次第、

各農家に案内することとしている。農業者が支援金を確実に受け取り、

農業を継続していただけるようにしたい。 

教育総務部長：昨年度の支援金と、支援金の対象経費が変更になったのはな

ぜか。 

環境経済部長：県でも農業者への支援金制度があり、その対象と重複しない

ように定めた。 

教育総務部長：承知した。 

 

【その他事項】 

１．デジタルホワイトボードの導入及び活用について 

・企画総務部長より説明があった。 

（質問等） 

市長：すでに活用して協議を行っている課もあるが、まだ使ったことのない

課においても、積極的な活用をお願いする。使用する中で、使い勝手

が良く、ペーパーの削減になるという声が多くなれば、本庁舎以外へ

の配置も検討できると考える。 
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２．令和３年度決算版我孫子市財政白書の作成について 

・財政部長より説明があり、所属職員への周知について依頼があった。 

（質問等） 

市長：住民一人当たりの行政サービスのコストや職員の人数、どの分野に財

源を充てているかなど、他市と比較しながら見ることができるので、

これからの政策に反映するうえでも、参考にしてほしい。 

 

３．手賀沼花火大会にかかる職員の流動について 

・環境経済部長より、８月５日開催の手賀沼花火大会に向けて職員の流動と

募金への協力依頼があった。 

（質問等） 

市長：現在募金活動のほか、各企業からの協賛金を募集している。先日我孫

子駅の南北で募金活動をし、１時間で13万円ほどの募金をいただいた。

特に花火の会場周辺にお住まいの方々の熱意が高いと感じている。花

火大会に来ていただいた皆さんが家に帰るまで安全・安心な大会にし

たいと思っている。そのために消防団や警察、警備会社などを手配し、

４年前から警備費は倍になっているが、十分な体制をとる予定にして

いる。また、農産物直売所の跡地に、千葉県誕生150周年事業の一環で、

「手賀沼横丁」として飲食ブースや観覧席を設ける予定である。現在

のところ跡地活用事業者が決まっていない状況なので有効に活用する

が、来年には業者が決定するよう進めていきたい。 

 

―以上― 


